

L'INFO de la semaine



8 JUIN 2014 - 73

RÉDACTEUR : BERNARD ANXIONNAZ
RÉALISATION : FRANÇOISE BARRACHIN

Les Retraités de la Vallée dans la rue à ALBERTVILLE ce 3 juin

Pendant qu'à Paris, des délégations de toute la France défilaient (+ de 20 000), les sections de retraités de Tarentaise, Val d'Arly, Albertville, appelaient à se rassembler devant la Sous-Préfecture : 100 personnes ont répondu.



Plusieurs prises de parole : celle de **René Burtin** (Ugine), de **Gérard Hugonin** (La Bâthie), de **Michel Etiévent**, de **Lucien Carrel** (pour la FSU), ...

Au moment où le projet de loi sur la prise en charge de la perte d'autonomie est déposée au Conseil des Ministres, le plan d'austérité du Gouvernement qui entend geler les pensions retraite jusqu'en 2015 ne passe pas ; **« Nous ne sommes pas des privilégiés. La retraite c'est le fruit de notre travail pas un luxe, ni un privilège ».**

Par delà le montant des retraites qui a fondu pour

beaucoup de retraités, ce sont les différentes prises en charge des problèmes de santé et de vieillissement qui sont au cœur des nos préoccupations : le prix des mutuelles qui explosent, les médicaments de plus en plus nombreux

qu'on ne rembourse plus, les frais dentaires et optiques, les dépassements d'honoraires, mais aussi les prises en charge des aides à domicile qui ont disparu pour les GIRE 5 et 6 (taux de dépendance), les prix par la suite des maisons de retraite : des restes à charge pour le résident et donc souvent pour les familles entre 1 700 euros à + de 3 000 euros par mois, du personnel de plus en plus sollicité et épuisé dans les établissements au détriment d'une prise en charge convenable, spécialement au moment des repas.

❖ Pour Albertville, la Maison Claude Léger qui ne répond plus aux normes actuelles (la moitié des chambres sont à deux lits, pas de douche dans les chambres, espace Alzheimer peu adapté),

❖ Pour Moutiers, Les Cordeliers sont à reconstruire aussi.

« Nous voulons vieillir dans la dignité et ne pas être les vaches à traire pour équilibrer les comptes de l'Etat ». C'est un choix de société.

Dans l'attente de la nouvelle loi sur l'aide à l'autono-



mie, les retraités des vallées veulent sortir de l'ombre et de l'isolement qui guettent chacun. Ils sont en train de se regrouper pour être une force effective qui fera parler d'elle. **Bon vent.**

Commerce

Le collectif « Pour le Respect du Repos du Dimanche » continue d'interpeller les consommateurs pour ne plus faire les courses le dimanche.

On apprend par ailleurs que le magasin «DIA Ed» d'Albertville a été repris par la Direction de «DIA», alors que celle-ci avait, il y a deux ans, cédé à un franchisé, sa gestion. Le gérant vient d'être exclu dans l'attente du nouvel acquéreur du groupe «DIA» en vente (900 magasins en France), convoité par «Carrefour» et aussi «Casino», d'ici la fin juin.



Ce magasin qui avait cru à la solution d'ouvrir le dimanche pour assurer sa survie, donne un démenti à cette dérive qui ferait croire que les clients du dimanche sont une aubaine

pour le résultat du magasin : *les clients du dimanche ne viendront pas le lundi.*

Où est le bénéfice ? On a tout simplement fait sauter le repos du dimanche pour les salariés, sans sauver le magasin.

Un rappel : les 104 dimanches de lutte avaient abouti à obtenir le volontariat pour le personnel.

50 Tarins au Plateau des Glières ce dimanche 1^{er} juin

Une grande journée avec plus de 2 000 participants après un énorme colloque le samedi à THORENS.

Entre montagne et forêts, sous un ciel radieux, sept personnalités prennent la parole pour relater le combat qui se poursuit d'une génération à l'autre avec la même détermination.

Une émotion à chaque fois, avec

- ◆ **ce militant de la Confédération Paysanne** qui vient de sortir de garde à vue suite à l'action contre la ferme des Milles Vaches,



- ◆ **ce militant malien** qui lutte contre l'accaparement des terres par les multinationales chinoises et autre,
- ◆ **l'ancien résistant, compagnon de Manouchian**, Président actuel du Secours Populaire,
- ◆ **ce militant CGT de la poste d'Annecy**, poursuivi par ses activités contre le démantèlement de la poste,
- ◆ **ce Médecin**, exclu car il refuse de vendre les dossiers médicaux de son hôpital à des sociétés privées,
- ◆ **ce militant des chiffonniers d'Emmaüs**,
- ◆ **ce résistant déporté à Dachau**
- ◆ et enfin avec **ce compagnon palestinien de Marwan Barghouti**, ancien interné acclamé devant sa détermination à libérer son peuple.

Une formidable et émouvante journée, qui redonne une force, pour ne pas baisser les bras, construire de « nouveaux jours heureux », sur les lieux où 120 maquisards donnaient leur vie pour la liberté de tous, en mars 1944.

Usine Carbone Savoie (N.D. de Briançon) 320 salariés

Là on fabrique les cathodes pour les cuves d'électrolyse de production de l'aluminium. Cette usine appartient à RIO Tinto.

Cette multinationale qui vient de vendre St Jean de Maurienne Alu, se détourne de la production d'aluminium qui était une de ses activités, par delà l'extraction et le commerce des matières premières dans le monde. Avec pour conséquence, **de laisser tomber la production à terme des cathodes, ces pièces essentielles dans la production de l'aluminium.** Carbone Savoie produit dans trois usines ces pièces : Notre Dame, Vénissieux, Lannemezan.

Devant faire face à une accalmie dans la mise en route dans le monde de nouvelles usines d'aluminium et donc en besoin de cathodes, la Direction a décidé de réduire ses capacités de production, non pas en gelant des installations, **mais en supprimant car-**



rément une usine, celle de LANNEMEZAN qui a, entre-autre, un four de cuisson tout neuf, vital pour l'existence de Carbone Savoie. En cas de reprise, les deux usines restantes seront dans l'impossibilité à fournir le marché.

Déjà actuellement, malgré les commandes en baisse l'activité à l'usinage est forte et les capacités de cuisson (3 semaines par fournée) à Vénissieux sont déjà très tendues. **Qu'en sera-t-il lorsque Lannemezan, avec son four de cuisson sera fermé, les 84 salariés supprimés ?**

La CGT dit non à cette stratégie industrielle suicidaire qui prépare à terme l'abandon d'un nouveau fleuron de l'activité industrielle, laissant la Chine couvrir tout le marché lié à l'aluminium. Entrevue avec le Ministère, expertise, demande de moratoire...

Les Cheminots en lutte pour sauver le Service Public du rail

22 000 manifestants à Paris pour exiger une autre Réforme !

A l'appel des fédérations CGT, UNSA et SUD-Rail, les cheminots se sont massivement mobilisés à Paris pour dénoncer le projet de loi actuel du gouvernement.

Ils ont affirmé leur rejet :

- De l'éclatement de la SNCF en 3 entreprises distinctes qui prépare la privatisation ;
- Du retour de la dette de 44 milliards dans le nouvel ensemble qui va imposer une productivité sans précédent ;
- De l'ouverture à la concurrence des TER ;
- De l'abaissement des conditions sociales des cheminots sous couvert d'une harmonisation par une convention collective des personnels ferroviaires.

Ils ont affirmé également leur soutien à la plate-forme unitaire de revendications et au projet alternatif CGT « **Voie du Service Public** » pour une réforme qui renforce l'entreprise publique SNCF, les conditions sociales, et qui répond réellement aux attentes de la Nation.

Un préavis de grève nationale a été déposé par les organisations syndicales CGT et SUD-Rail à partir du 10 juin 2014 à 19h00, reconductible par période de 24 heures. A suivre....



Une partie des manifestants d'Albertville (ils étaient 11)